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壹、前言 

在高爾的紀錄片「不願面對的真相」中，我們看到了全球暖化，對整個生態環境造成嚴重損
害，全球暖化加速情況，比早期更加嚴重，帶來了洪水、旱災、颱風、沙漠化、冰川融化等，
使得原本自然界穩定的生態環境開始改變，甚至於造成不可挽救的影響及嚴重的損害，只要
多留ㄧ些生活上的小細節，改變原來的些許生活習慣，減少一點個人的欲求，也可以累積成
可觀的成果，例如：鼓勵民眾騎乘自行車，不僅具有促進心肺功能、增強肌肉耐力及有效控
制體重等健康效益，並且可以達到節能減碳的環保目標。 

一、研究動機： 

這幾年台北縣政府規劃的許多自行車專用車道，其用意就是希望民眾能藉著利用這些自行車
道，多認識這塊大家一起長大的土地，讓民眾願意在規劃完善的自行車步道上，而自行車步
道的規劃，其增進民眾休閒育樂與家庭幸福的效益大於交通運輸的效益，因為筆者常和家人
及朋友到住家附近的自行車道騎車，一路騎到淡水、八里，不花一毛錢坐車，又達到健身的
效果，旅途中又有豐富的自然和人文景觀可供欣賞，由於這樣的感動，變成了我們選擇這的
題目的單純動機，讓我們深入去研究與探討如何讓我們的主題更加豐富有意義，只是，在這
樣美好的地方，也有些美中不足的地方，例如：常見一群野狗聚集於疏洪道，狗的排泄物隨
處可見，且淡水河邊，垃圾堆積如山，惡臭的河畔，骯髒的河面，不經讓人懷疑，民眾的公
德心到哪裡去了？想藉由我們的研究，找出台北縣淡水八里自行車道有哪些環境問題？有哪
些需要改善的地方？我喜愛自行車休閒活動，希望環境能夠更好，打造出一條寧靜休閒的自
行車步道，讓人民對自己居住的環境更有信心，這就是我們研究的動機。 

二、研究目的 

 1.研究自行車運動之內涵 
 2.探訪北縣規劃之自行車步道與民眾使用現況 

三、研究問題 

1.研究自行車運動之內涵為何？ 
2.探訪北縣規劃之自行車步道與民眾使用現況為何？ 

四、研究方法、步驟、架構 

（一） 研究方法： 

    1.文獻分析法：蒐集相關資料、文獻，加以整理匯集，並說出自己的想法、看法。 
    2.問卷調查法： 調查北縣規劃之自行車步道與民眾使用現況。 
 
（二）研究步驟：  
1.界定研究問題與目的：辨識與釐清問題，並揭示問題的面向與研究目的。 
2.進行文獻蒐集與分析：蒐集國內外相關之文獻，進行分析整理，並對前人的研究瞭解相關 

議題加以消化整理，作為分析比較之先備知識。 
3.進行描述階段：依據問題之面向，進行研究對象之資料的分類、蒐集與整理。 
4.進行統計分析階段 
5.進行解釋階段：運用與主題相關之知識或概念來解釋資料。 
6.撰寫結論與建議 

 
五、研究範圍與限制： 
 
1.範圍限制：台北縣居民，可包含其他外縣市使用民眾。 
2.語文限制：中文。 
3.篇幅：8,000 字以下。 
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貳、正文 

本研究的重點是自行車運動之研究及北縣自行車道的簡介，本研究想透過研究自行車運動的
內涵，提倡自行車運動，鼓勵民眾多利用北縣幅員遼闊的自行車道，如果大家假日多使用自
行車道，就不必開車，這樣一來不會浪費汽油，可節省能源，又沒有排放廢氣的問題，還可
以增進身體健康。 

一、研究自行車運動之內涵 

(一)、前言： 
 
因應世界各國大力提倡「綠色環保無車日」活動，及高油價時代，以自行車為代步工具，不
但可以延緩能源耗竭，更能藉由身體活動，達到強身健體功能。隨時代的演進，社會大眾交
通方式變遷，多數人選擇騎乘機車或自行開車去上班或上課，新的生活型態導致社會大眾運
動不足，體能下降，直接或間接影響到青少年生長發育及健康狀況，表面上自行車乘風氣似
乎在質的方面提升不少，但實際上台灣騎的自行車人口，對於如何騎自行車，對車種的功能、
性能，如何達到最有效率的騎乘，如何安全的騎自行車等課題，均缺乏有系統的知識，故本
研究以下將對以上課題進行探討，要讓騎車的人懂自行車，知道如何正確的騎自行車，進而
喜愛騎自行車，使騎自行車這項非常有益身心健康的運動，能在台灣有真正的起步。 
 
(二)、是休閒活動也是運動 

除了不會騎自行車的人外，一般人對於騎自行車的態度大多是理所當然，像走路或游泳一樣，
是一種一但學會，往後不用思索或刻意練習，也不會忘記的一種技能。這樣的心態使大多數
第一次興起騎單車出門遊玩的人，也只是騎上任何一台可騎的單車，以為就可以享受一次悠
閒的單車之旅。然而當您騎到腿痠屁股痛、口渴肚子餓、筋疲力竭，太陽又不斷的在頭頂發
威時，想必會有許多人開始覺得：「騎自行車遊玩一點也不怎麼樣，不會再有下一次了。」之
所以會產生想像與實際上感受的落差，就是因為人們對單車騎乘活動認知的不足所造成。基
本上單車不能與一般的車輛相提並論，自行車本身沒有動力來源，自行車前進的動力是靠人
力的踩踏，因此，騎自行車會有體能的負擔，若不小心還會造成運動傷害。也就是說，如果
想要騎自行車出遊，最好不要以為是項簡單的休閒活動，因此，做好運動的心理準備，穿著
並攜帶適當的裝備，選擇適當的車種，並將單車、體能、姿勢、技巧調整在最佳狀態，相信
騎單車出遊會是讓您樂此不疲的休閒兼運動。1 
 
(三)、自行車安全騎乘的原則： 
 
基本上道路不會威脅用路人，反倒是用路人本身才是道路危險的來源。對自行車騎士而言，
當我們抱怨汽機車所帶來的危險時，我們自己是否也製造了自身的危險呢！這其中關鍵就在
於自行車安全騎乘習慣的養成。自行車安全騎乘，可分為尊重路權的其成習慣與安全的騎乘
技術兩部份來說明2： 

(甲) 養成尊重路權的習慣 

一般道路上，任何行人或是交通工具都有權在其中行進，讓所有的用路人在公路上順暢行進
的關鍵，就在於尊重彼此的用路權。速度慢的不應該擋路，速度快的也不應該壓迫速度慢的。 
 
1.靠路邊騎乘： 
靠路邊騎乘是自行車安全騎乘的第一守則，因為，在大多數的情況下，路上的所有車輛的速
度都比自行車快，如果自行車佔據了車道，那麼也就無怪乎其他動力車輛對自行車不客氣了。
在實際經驗中，許多自行車騎士在風景迷人的路段，在上坡疲累時，在下坡忘我時，都會不
知不覺的騎向路中央。因此，建議自行車騎士們要時時提醒自己，不要擋了別人了路。 
2.注意後方來車： 
在你偏離現行直線，像是轉彎或閃避前方障礙物時，切記一定要回頭看看後面是否有來車。
因為，所有的車都比妳快，如果你突然偏離型進路面或是轉彎，後方距離近的車輛可能反應

 
1簡又新（1991）。健康促進。台北市：教育部。 
2何麗卿（2006）。自行車現代觀。學校體育，16 卷，第 3號，3-9 頁。 
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不及而撞上你，這就很難說別人有什麼過錯了。 
3.表明你的行進動向： 
就像開車須打方向燈一樣，你也應該讓其他的車輛知道你的行進意圖。適當的手勢，可以讓
他人知道是否應該檢肅禮讓妳的行路權。 

(乙) 培養安全的騎乘技術： 

安全的騎乘技術是指，騎乘者本身應具備之影響行車安全的單車操控技能。這牽涉到在人不
犯我的情況下，如何確保個人行車的安全。 
 
1.雙手同時煞車： 
煞車時如果只煞後煞，一般制動效果會不夠，在速度快時若是後輪鎖死會側滑；若是只煞前
煞則很容易造成向前翻車，唯有雙手同時煞車才能發揮適當的煞車效果。 
2.適當的煞車距離： 
瞭解您煞車性能，不要太晚煞車以免衝撞；即使是煞車效果好到鎖死車輪，你還是可能失控
摔倒；尤其下坡路段重力加速度會使車速更快，若不熟悉可以點煞方式煞車一路下滑。 
3.下坡時身體重心後移：下坡時身體重心後移可增加下波的穩定性。 
4.過彎時腳步的壓車： 
過彎時為了增加平衡，左彎時應左腳在上右腳在下，右彎時應右腳在上左腳在下，以腳步的
壓車動作來增加過彎的穩定性。 
5.適當的檔位選擇： 
單車的速度檔位是為了克服地形起伏而設計，在上坡時應提早變至低速檔，以免當上坡踩踏
不動時造成摔倒，下坡應採用高速檔，以免在不知的情況下檔位過輕踩踏空轉而失去平衡。

3

(四)推廣自行車騎乘安全知識： 

1.自行車基本構造與維護。  2.自行車定期維修與潤滑。   3.自行車故障修理的概念。           
4.自行車用安全帽。   5.自行車與社會關係（敘述能源與公害）。 

(五)政府應建立自行車管理機制： 
騎乘自行車已在國內漸成風氣，相關主管機關應針對騎乘安全加以定定騎乘自行車管理辦
法，例如，騎乘時應配戴安全帽、設立自行車專屬交通號誌及其他相關交通管理辦法等，營
造安全的騎乘環境及騎乘觀念。 

(六)台北縣淡水八里自行車道簡介： 

1.金色水岸自行車道 (紅線 )   
 觀山公園 (台北縣市交界處 )=>關渡大橋 =>竹圍碼頭 =>紅樹林自然保護區 =>淡水
老街 =>淡水渡船頭 =>榕堤 =>漁人碼頭 =>淡海新市鎮  (約 4km)  【見附錄 2】 
 
2.八里左岸自行車道 (紅線 )  
  觀音坑溪口 =>關渡大橋 =>八里渡船頭 =>老榕碉堡 =>左岸會館 =>左岸公園 =>挖
子尾生態保護區 =>十三行博物館  (約 15km)  【見附錄 2】 
 
3.二重環狀自行車道 (紅、綠線 )  
 疏洪運動公園 =>縣民農園 =>疏洪荷花公園 =>疏洪親水公園 =>疏洪中央公園 =>
疏洪追風公園 =>疏洪沼澤公園 =>疏洪蘆堤公園 =>疏洪圳邊公園 =>疏洪生態公園
=>疏洪河畔公園 =>疏洪運動公園  (約 20km)

4  【見附錄 2】 
 
4.台北縣自行車道地圖：圖中標示紅、藍、綠路線部份，為此次問卷調查的內容
及地點。  
 

 
3  同註 8。 
4 http://www.bikelane.org.tw/bikelane/page81.asp (檢索日期 11 月 28 日) 

http://www.bikelane.org.tw/bikelane/page81.asp
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5.介紹十三行博物館、淡水老街、八里渡船頭等豐富人文景點： 
淡水河左岸八里地區，自古即有人文活動的遺跡，觀音山上一級古蹟大坌坑遺蹟、淡水河出
海口二級古蹟十三行遺蹟址，都記載了先民在淡水河流域活動的歷史，清朝時，八里更成為
台灣重要的貿易通商港口，島內外貿易發達，人群活躍。然而在近代都市發展的過程中，八
里的榮景不再，舉目所見皆是污水處理廠、焚化爐等建設，因此十三行博物館在八里設立，
將對於本地文化的發展具有指標性的意義，在各界殷切的期盼下，經歷十多年的籌劃，突破
種種困難，「十三行博物館」終於在今年春天正式開門迎賓，這是北台灣第一座考古博物館，
以遺跡保存、文物展示、學術交流、教育推廣及民眾體驗等為主要任務，未來也將轉型成為
淡水河左岸生態博物館，帶動多年來沉寂的八里地區觀光事業。

5

6.紅樹林的自然生態： 
紅樹林沼澤的軟濕體質與陸上的土壤的不同，沼澤的軟泥有長期缺氧、水質鹽度高、環境氣
溫高與乾濕度改變大等種種不利與植物生長的因素，由於質細的泥質土保水力強，導致泥中
與泥面上的空氣無法交換，且高密度的細菌繁生期間，也會消耗掉大量的氧氣，所以在軟泥
下數公分處就形成缺氧的狀態。另一方面，漲潮時所流進的海水會形成高鹽分環境，鹽份高
足以妨礙紅樹林根部對水分及養分的吸收。再就溫濕度來說，熱帶、亞熱帶的炎熱陽光及漲
退潮間造成的乾濕度急劇改變，同樣都是嚴苛考驗著生存在沼澤裡的紅樹林植物與各種動
物，所以豐富的生態景觀，增加了這條自行車道的內涵。 
 
二、台北縣淡水八里自行車道民眾使用現況問卷分析與調查 

筆者針對使用台北縣淡水八里自行車道的民眾及學生進行使用現況問卷調查，首先在民眾部
分，我們利用假日至台北縣淡水八里自行車道對當天使用民眾進行問卷調查，共發出 115 份
有效問卷，用以調查民眾使用現況。其次筆者對就讀學校某班三年級同學亦實施問卷調查，
因為本校三年級同學全年級曾到此地健行。而後統計調查數據，分析調查結果，探討調查結
論，可以作為推動自行車運動的參考。 
 

（一）第一部份：受測者基本資料 

 在校生 使用民眾 男生 女生 備註 

人數 47 115 56 106 

比率 31% 69% 35% 65%

筆者是商業學校所以女生比較

多。 

（二）第二部份：從事自行車運動的原因調查分析 

部分 類別 同意人數 比率 小結 

實地採訪 114 98%

可增進身體健康

校內同學看法 46 98%

大家皆能認同自行車運

動對身體健康很有幫

助，經過我們的調查贊成

人數比例相同。 

實地採訪 100 100%
不排放廢氣 

校內同學看法 46 98%

大家皆能認同騎乘自行

車不排放廢氣。 

實地採訪 113 98%養良好的 

休閒習慣 校內同學看法 45 96%

大家皆能認同培養良好

的休閒習慣，經過我們的

調查贊成人數比例相近。

                                                 
5高麗真（2007）。台灣史前遺址文化保存以十三行遺址為例。北縣文化，93 期，86-94。 
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實地採訪 110 96%

可以保持身材 

有減肥功效 

校內同學看法 40 85%

大家皆能認同可以保持

身材、減肥，經過我們的

調查贊成人數比例有點

差距，因為學生認為部分

自行車是交通工具，騎乘

動機不全是為了保持身

材。 

實地採訪 108 91%

可以打發時間 

校內同學看法 40 85%

大家皆能認同騎自行車

可以打發時間，學生認為

騎自行車並不能打發時

間的比例高出實地採訪

的使用者許多。 

實地採訪 105 91%
省油錢 

校內同學看法 42 89%

大家皆能認同省油錢，經

過我們的調查贊成人數

比例相近。 

實地採訪 101 89%
自行車運動能增

進家人感情 
校內同學看法 43 92%

大家皆能認同一起從事

自行車運動可增進家人

感情，經過我們的調查贊

成人數比例相近。 

 

（三）第三部份：從事自行車運動現況調查分析 

1.請問從事自行車大約年齡？ 

選項 5~10 歲 11~15 歲 16~20 歲 21~30 歲 31~40 歲 40 歲以上 
人數 3 24 79 28 27 1 
百分比 2% 15% 48% 17% 17% 1% 

2.請問你從事自行車運動通常選擇去何處? 

選項 
金色水岸自

行車道 

.八里左岸

自行車道 

二重環狀自

行車道 

大漢溪右岸

自行車道 

大漢溪左岸

自行車道 

新店溪自行車

道 

人數 25 150 44 15 12 24 
百分比 9% 56% 16% 6% 4% 9% 

3.請問您每個月平均花多少金額在自行車上？(包括保養⋯⋯..等費用) 

選項 100 元以下 101~500 元 
501 元~1000

元 
10000 以上 不花錢 

人數 58 17 2 14 64 
百分比 37% 9% 1% 11% 42% 

4.請問您會從事自行車運動頻率為何？ 

選項 每天 兩、三天 一星期 一個月 半年 一年以上 

人數 8 18 47 35 29 25 
百分比 5% 11% 29% 22% 18% 15% 
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（四）第四部份：八里左岸自行車道使用意見調查及分析 

1.台北縣民眾對自行車道的自然生態環境滿意度調查： 

選項 同意 不同意 滿意度說明 

人數 147 14 1.環境綠化做的很好空氣  
  清新： 

百分比  91%  9% 

人數 148 14 2.覺得八里河左岸的風景 
  漂亮： 百分比  92%  8% 

人數 140 22 3.覺得八里河左岸的自然 
生態很豐富： 百分比  86%  14% 

綜合以上調查我們發現受

訪者對於此地豐富自然生

態滿意度是 90%，不滿意

度是 10%，大部分的民眾

皆能贊同自行車道的生

態、風景、空氣皆良好，

是假日最佳選擇的地方。

2.台北縣民眾對自行車道的設備規劃滿意度 

選項 同意 不同意 滿意度說明 
人數 122 40 

1.我覺得八里河左岸的環 
境整乾淨： 

百分比 75% 25% 

人數 126 35 2.我覺得八里河左岸的道 
路平坦很好騎： 百分比 78% 22% 

人數 100 62 3.我覺得八里左岸自行車
道的廁所很充足、乾淨： 百分比 62% 38% 

人數 122 40 4.我覺得八里左岸自行車
道休息站規劃的很好： 百分比 80% 20% 

人數 114 48 5.我覺得八里左岸自行車
人車分道，騎車很安全： 百分比 70% 30% 

綜合以上調查我們發現受

訪者對於設備規劃的滿意

度平均是 73%，設備規劃

滿意度不到八成，有待加

強，尤其是廁所部分最

糟，希望政府能看到這份

統計來做適當的改善，讓

人民有更好的休閒場地。

3.台北縣自行車鄰近附屬景點對使用者的吸引力統計 

選項 同意 不同意 滿意度說明 
人數 135 27 

1.我覺得八里渡船頭熱鬧好   
玩，增加活動樂趣 

百分比 83% 17% 

人數 137 25 2.八里左岸有騎馬、漆彈場、 
 攀岩等，增加騎車 樂趣 百分比 85% 15% 

人數 139 23 3.我覺得十三行博物館豐富
多元，增加活動內容 百分比 86% 14% 

綜合以上調查我們發現

受訪者對於附屬景點對

使 用 者 的 吸 引 力 是

85%，不滿意度是 15%，

依照比例而言，民眾對附

屬景點的滿意度極高。 

4.台北縣自行車道使用者願意再次使用的意願統計 

選項 同意 不同意 滿意度說明 

人數 135 27 

百分比 83% 17% 

綜合以上調查我們發現受訪者對於使用

者願意再次使用的意願是 83%，不滿意

度是 17%，民眾再回來使用的意願極高。
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叁、結論 

一、根據本調查結果顯示受訪民眾已較具養生觀念，注重身體健康，所以騎乘自行車對民眾

來說是項有益身體健康的運動，獲得 98％的認同度。 

 

二、受訪者 100％認同自行車不排放廢氣可做地球環保對地球有極大的幫助，顯示民眾有極

佳的環保觀念，和筆者的研究假設相符。 

 

三、本校的學生中約有 15％不覺得騎乘自行車能保持身材，達到減肥的功效和打發時間，而

校外的民眾卻只有 4％，這個調查結果令我們十分驚訝，所以進一步分析認為：就學生

而言，自行車是一種交通工具，並非休閒活動，騎乘自行車是為了節省交通時間或通勤

費，並非打發時間，且在校學生所以在第二部分的第 3-7 題，調查結果有顯著差異。 

 

四、騎乘自行車者的年齡，最多的是 16~20 歲之間，據研究者推測，16-20 歲通常都是學生，

假日有充份的時間騎乘自行車；而 21~40 歲的人，是上班族假日有空閒的時間從事休閒

活動；5~10 歲的小孩，生活作息都是父母來掌控，在這年齡裡的人沒有正確的判斷能力，

可能都是隨家人出遊的居多；40 歲以上的民眾最少，假日可能從事其他的休閒活動。 

 

五、根據調查顯示，台北縣有 56％的民眾，都曾騎自行車去過八里河左岸：  

    1.因為八里河左岸屬於休閒的觀光景點，可以邊騎邊玩。 

    2.筆者調查的區域較靠近三重、蘆洲地區，民眾可能就近選擇，取地利之便，台北縣其

他自行車道距離較遠，大部分的民眾都不知道在哪邊，所以使用比例較低。 

 

六、全國都面臨金融風暴，使得民眾的薪水大幅降低，所以自行車的保養民眾就會節省下來，

以我們的想法來說(1)0~500 元的花費，是用租借的不用花保養費用(2)501~10000 的花費，

都是熱愛騎乘自行車的民眾，所以覺得保養自行車很重要(3)選擇不花費保養自行車的民

眾，應該是沒有多餘的錢從事保養，把保養的錢節省起來，補貼薪水降低的費用，而自行

車能夠使用就好。 

 

七、根據我們的統計，每天騎乘自行車占 5％，依我們的推測，會每天使用自行車的民眾，

應該是作為交通之用，所以每天才會騎乘自行車。而每隔一星期以上才騎乘自行車一次的

占 84％，依筆者的推論，騎乘自行車的行為才是用作休閒育樂之用。 

 

八、滿意度調查統計： 

   1.台北縣民眾對自行車道的自然生態環境滿意度極高，覺得滿意的占 90％，因為這個區域

有紅樹林，自然生態豐富，提高民眾使用意願。 
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2.台北縣民眾對自行車道的設備規劃滿意度不佳，滿意度只有 78％，休息區規劃不良，常有

人車爭道的危險。當中尤其廁所滿意度最低只有 68％，因為廁所實在太少了，要隔很遠

才有，而且大部分屬於流動廁所，衛生環境極差，筆者認為極需改善。另自行車道的路況

滿意度也才 70％，以筆者實地體驗而言，可能因部份路段年久失修，偶有坑洞，會有安

全上的顧慮。有三成民眾覺得不滿意，還有很大改善空間。 

 3.台北縣八里自行車到鄰近附屬景點對使用者的吸引力，平均有 85％，如攀岩、騎馬、或其

他遊樂設施，可增加使用者在騎乘自行車之外的樂趣。 

 4.台北縣自行車道使用者願意再次使用的意願相當的高，有 86％願意再次使用，雖然相當

高，但還是有 12％不願意再次使用，顯示仍有規劃不週的情況。 

 

根據以上結論，筆者認為應大力推廣自行車運動，因為社會大眾對於自行車道的使用滿意度

很高，但對於使用頻率及人數日益增加的自行車道，其維護工作亦要加強，這樣一來，生活

在三重的我們會覺得自己很幸運，有一個很棒的休閒資源在身邊，隨時隨地都可以利用；反

之，若民眾使用滿意度日益下降，慢慢的，八里自行車道會變成野貓野狗的家，變成不良份

子聚集的所在，某些想去利用的民眾為了生命安全，我想也不敢再悠閒放鬆的在那裡騎乘自

行車了吧，這樣原來很棒的好鄰居，反而變成了一個可怕的壞鄰居。 

 

我們花了 1 年的時間撰寫這篇小論文，完成問卷調查，發動班上十幾位同學假日時在大太陽

底下發問卷，並且實地來回的騎乘自行車在八里自行車道繞了又繞，當天回家時，大家的皮

膚都變黑了，力氣也用完了，真的很感謝他們的幫忙，不然我們很難完成問卷的發放。 

 

文獻的收集部份，感謝我們的指導老師指導我們閱讀的方向，並且嚴格要求我們寫作的格式

及引註資料的撰寫，使我們了解寫一篇小論文真的和寫一篇作文不一樣，要實地的深入探討

問題的內涵，才能言之有物的寫出結論，這真是一趟豐富的學習過程。 
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【附錄 1】自行車研究之問卷調查 

您好： 

這份問卷的目的是想了解「自行車步道使用現況」，請依據您的實際情況逐題作答，非常感謝您的配合與

協助！                                                         私立清傳高級商業職業學校 

                                                                  指 導 老 師 ：葉淑芬老師 

                   學 生 ：徐志凱、翁翊哲、楊祐澤 

一、 基本資料 

01. 請問您的性別？  □1. 女     □2. 男 

02. 請問您的年齡？  □1.5~10歲  □2.11~15歲  □3. 16~20歲  □4.21~30歲 □5.31~40歲□6.40歲以上 

二、 請問你對自行車運動有何看法？  

01.請問您從事自行車運動的原因為何? 

請選擇你對於下列敘述的同意程度 非常不同意 不同意 同意 非常同意 

(1) 可增進身體健康 1. 2. 3. 4.

(2) 不排放廢氣可做地球環保 1. 2. 3. 4.

(3) 培養良好的休閒習慣 1. 2. 3. 4.

(4) 可以保持身材，減肥 1. 2. 3. 4.

(5) 可以打發假日時間 1. 2. 3. 4.

(6) 省油錢 1. 2. 3. 4.

(7) 一起從事自行車運動可增進家人感情 1. 2. 3. 4.

02.請問你從事自行車運動通常選擇去何處?（可複選） 

□1.金色水岸自行車道          □2.八里左岸自行車道         □3.二重環狀自行車道 

   □4.大漢溪右岸自行車道        □5. 大漢溪左岸自行車道      □6新店溪自行車道 

03.請問您每個月平均花多少金額在自行車上？(包括保養⋯⋯..等費用) 

□1.100元以下  □2.101元~500元 □3.501元~1000元 □4.10000元以上□5.不花錢 

04.請問您會從事自行車運動頻率為何？ 

  □1. 每天  □2. 2、3天   □3. 一星期  □4. 一個月 □5. 半年 □6. 一年以上  

三、請問你對八里左岸自行車道有何看法? 

請選擇你對於下列敘述的同意程度 非常不同意 不同意 同意 非常同意 

01.我覺得環境綠化做的很好，空氣清新 1. 2. 3. 4.

02.我覺得八里河左岸的風景漂亮 1. 2. 3. 4.

03.我覺得八里河左岸的自然生態很豐富 1. 2. 3. 4.

04.我覺得八里河左岸的環境整乾淨 1. 2. 3. 4.

05.我覺得八里河左岸的道路平坦很好騎 1. 2. 3. 4.

06.我覺得八里渡船頭熱鬧好玩，增加活動樂趣 1. 2. 3. 4.

07.我覺得八里左岸自行車道的廁所很充足、乾淨 1. 2. 3. 4.

08.我覺得八里左岸自行車道的休息站規劃的很好 1. 2. 3. 4. 

09.我覺得八里左岸自行車道人車分道，騎車很安全 1. 2. 3. 4. 

10.我覺得八里左岸自行車道沿路有許多商家規劃的活動，

如騎馬、漆彈場、攀岩等，增加騎車樂趣 
1. 2. 3. 4. 

11.我覺得十三行博物館豐富多元，增加活動內容 1. 2. 3. 4. 

12.如果我有時間我會常來這裡利用自行車道 1. 2. 3. 4. 

感謝您的填寫 

 
 
 


